

La única forma para salvar el país es la que se dará a conocer pronto

EDITORIAL

La Exposición Ganadera

Es un deber nuestro dejar sitio hoy en las columnas editoriales al comentario de la Exposición Ganadera y Avícola que ayer se inauguró en el Campo Ayala de Cartago. Un deber puesto que entraña una apoteosis para la Provincia y porque marca una fecha grande para la vida pecuaria de la República. Allí ha estado ayer representado mucho, si no todo lo bueno que posee la ganadería de Costa Rica.

El triunfo obtenido ayer por los ganaderos nacionales no puede ser de más resonancia; triunfo moral y triunfo material. Quienes no han de obtener premio para sus animales puestos a la exhibición, quienes lo obtengan, cada uno de ellos merece el premio de la gratitud nacional porque son esforzados en el mejoramiento de una industria que está llamada a convertirse en fuente de riqueza única para la Patria el día en que se le de la importancia que merece.

La ganadería y la agricultura han constituido para Cartago, desde hace muchos años, un opimo fruto, un vivero para sus hombres y para las arcas públicas. Ayer al inaugurarse la Gran Exposición del Ayala se ha podido dar cuenta el que estuvo en la ceremonia, lo mucho que vale esta industria para Costa Rica y lo mucho que hacen los costarricenses para procurar engrandecer la ganadería.

Una revelación más se ha podido ver en la exposición de Aves de Corral. Ya este ramo estaba más conocido, pues en San José ha tenido tres oportunidades de exhibición bajo los auspicios de un grupo de ciudadanos entusiastas que han procurado celebrar esta exposición de manera regular cada año. Ayer la avicultura estuvo de plácemes con la nueva exposición, hubo número suficiente de ejemplares de valiosa presencia y raza pura. Demostración patética de la devoción con que están ahora trabajando los avicultores del país.

Tiene que ser esta la oportunidad de felicitar muy cordialmente al Lic. González Víquez, Presidente de la República, que a pesar de la situación en que se encuentra el Tesoro Público, ha permitido que se lleve a cabo una obra, de la importancia de ésta, cuantiosa por el edificio y enaltecedora por el fin. No puede ser además justo que se ignore en estas líneas la actitud generosa y nunca bien pagada del señor Secretario de Fomento, el hombre que en esta ocasión puso su esfuerzo y su entendimiento en la materia ganadera, para que la Exposición del Campo Ayala fuese fiel exponente de un valor nacional. El señor Volio no merece elogio así, vano o sensible, por aquello de salir del paso, merece el elogio sincero de unos y otros, de amigos y enemigos ideológicos. Es la hora de darle al señor Volio la mano por sus esfuerzos en pro de este acontecimiento que ha marcado para Cartago una nueva era de prosperidad.

Y más tarde, cuando sea hora de pesar los valores netos de la labor, cuando haya terminado todo, cuando apenas el polvo del camino cubra el ambiente al paso veloz de la fama, cuando sólamente quede el recuerdo de una fiesta y el halago de un laurel y una medalla, entonces tiene que hablarse de siete costarricenses que han colaborado de manera portentosa y eficaz en el momento oportuno. Nadie podrá decir que allí no estuvo el espíritu y todo el dinamismo de siete hombres; son ellos: don Alfredo Volio Mata, don José Rossi, don Bernardo Yglesias, don Roberto Brenes H., don Julio Sancho, don Marcial Rossi y don Rafael Chavarría Flores.

Nos hace importantes observaciones el señor Pdte. Municipal

Hablando ayer con el Sr. presidente Municipal, don Victor Ortiz, nos dió los siguientes importantes datos:

Como la Municipalidad ha formado un catastro pa-

ra saber la cantidad precisa de agua de que dispone, y halla, en cierto modo, injusta la manera como se efectúa actualmente el pago por derechos de agua, Pasa a la página 4

Ni los cinco millones fantásticos, ni un cambio de Gabinete en la Administración de don Cleto, ni el precio del café, tienen nada que ver con este acontecimiento

La venta de la plata

Y, volviendo a nuestros carneros, esto es, a la plata y a los presuntos certificados, permitásenos externar nuestro parecer.

Esa plata no presta ninguna utilidad. Constituye un capital muerto. Pase que se conservara cuando el Gobierno tenía fondos sobrantes en sus arcas, pero, puesto que hoy no los tiene, debe exportarla para aprovechar su valor real.

TOMAS SOLEY GUEL

Reproducimos a continuación el artículo publicado en el "Diario de Costa Rica" del 25 de julio de 1923, en apoyo de la conveniencia de vender la plata. Es de sentirse que la operación no se hubiera llevado a cabo entonces, por el mayor valor en oro que habríamos obtenido en aquella época.

El resello de la plata

Cuando en mayo del año pasado, por Decreto No. 4 del Poder Legislativo, se dispuso que la plata que recibía el Banco Internacional proveniente del respaldo de los billetes de la Administración de Rentas Públicas, pudiera ser vendida, se aconsejó lo más conveniente para los intereses nacionales. No obstante, la medida no se llevó a efecto y más tarde el señor Secretario de Hacienda se presentó al Congreso pidiendo autorización para resellar la plata por el duplo de su valor facial, por considerar inconveniente la venta de dicho metal en el exterior.

Hoy tenemos cumplidos los deseos del señor Ministro y no podrá decir que tratamos de estorbar sus inteligentes planes de reorganización y saneamiento de las finanzas del país, al hacer las siguientes consideraciones acerca del título del presente artículo.

Sostuvimos ayer y sostenemos hoy que lo más acertado para la economía nacional hubiera sido la venta de la plata, pues salta a la vista la necesidad de procurar por todos los medios posibles la baja del cambio.

No nos explicamos satisfactoriamente la conducta de la Secretaría de Hacienda, que por un lado nos propone la creación de la Caja de Conversión, la consecución de empréstitos extranjeros, la emisión de bonos en moneda fuerte y otras medidas por el estilo que contribuyen a la baja del cambio, fin primordial y urgente, y por otro lado se opone a que con recursos propios, con algo que nos pertenece, con esa moneda fuerte que vamos a buscar afuera, se complementen los planes del señor Ministro de Finanzas.

Pudiera alegarse que la operación comercial en sí es más ventajosa en la forma que ha planteado aquel alto funcionario, pero un ligero análisis de ese criterio no resiste la menor crítica. Hay un espejismo en tal modo de pensar y vamos a probarlo.

Es cierto que debido a la

baja reciente en el precio de la plata, el valor legal que con el resello se le da a las monedas implica una utilidad real para el Fisco, si nos atenemos simplemente a esta operación considerándola aisladamente. Pero si volvemos los ojos a las enormes demandas de moneda fuerte que necesita el Gobierno para atender a sus compromisos en el exterior, caeremos en la cuenta de que a un tipo de cambio menor, menor será también la suma de colones papel que tendría que sacrificar para comprar aquella misma cantidad de oro.

Pero sería problemático que una cantidad tan pequeña de dólares (doscientos cincuenta mil a trescientos mil) pudiera influir favorablemente en el cambio y a esto debemos oponer que la venta de esa suma para retirar de la circulación igual cantidad de billetes, habría producido un efecto doble en la baja del cambio. De un lado, la oferta de una muy regular cantidad de letras y de otro, el retiro inmediato de la circulación de un millón de colones papel, por lo menos.

Aun suponiendo que con la baja del cambio el Fisco no se beneficiara, creemos que es un deber del Estado, procurar por todos los medios a su alcance la fijación del mismo, tal como lo establece la Caja de Conversión. Es esta una convicción profunda que tenemos del problema pendiente de resolución en Costa Rica y en varias ocasiones hemos manifestado nuestro modo de pensar al respecto.

Las facilidades en las operaciones menudas que el señor Secretario de Hacienda señala, no son suficiente motivo para justificar la retención de esa moneda de plata. Aparte de que gran parte de ella viene a desempeñar el mismo papel en la circulación que los billetes de un colón, haciendo con esto innecesario su resello, está el hecho de que el país debe aprovechar todos sus recursos para salir del caos monetario en que nos encontramos.

El pueblo seguirá sufriendo las injusticias del desbarajuste en los cambios y mientras tanto nosotros continuaremos imitando la conducta del avaro aquel, que prefirió morir antes que desprenderse de su rica cadena para el reloj.

Carlos Aragón

Lea EL DEBATE

Ayer fuimos informados, de manera confidencial, que está para darse al país la gran sensación de haber encontrado la piedra filosofal, que ha de traer al mismo su situación de otros tiempos y quizá en mucho mejorada. Será una Arcadia la Costa Rica de mañana.

No los cinco millones fantásticos de que habló un rotativo, no un posible cambio de Gabinete en la Administración del señor González Víquez; no el logro de un alto precio del café en el exterior; no en la necesidad de economizar y poner a jugar a nuestros hijos con bueyes de olote, como en el tiempo en que se criaba el Lic. don Ricardo Jiménez, y que según cuentan, él era uno de los que tal juguete tenían; no omitiendo el gasto de los flamantes au-

tomóviles por calles pavimentadas y carreteras a la usanza americana; nada de eso, se trata de la hora suprema para la vida económica del país.

Mucho nos tememos que se nos acuse ahora de fantásticos como anteaer no más al colega josefino que dió a los cuatro vientos el sueño de los cuatro millones; mas nuestro inferno es otro y está en la conciencia pública que así tienen que ocurrir las cosas.

UN ENTENDIMIENTO HONROSO

La United Fruit, por mucho que se desautorice, tiene interés en arreglar su situación comercial en Costa Rica. El fracaso obtenido por esta empresa en Puerto Armuelles y otros sitios de la vecina del Sur,

Pasa a la segunda página

Importante carta del señor Ingeniero Municipal

Señor Director de EL DEBATE

S. O.

Estimado señor y amigo:

Muy honrado por su amable visita en la cual me suplicó darle algunas referencias con respecto a las presas que se construyeron a través del cauce del río Reventado en el paso del acueducto, lo mismo que del proyectado muro de sostenimiento a lo largo de dicho río, para contener futuros desbordamientos, tengo el gusto de acceder a sus deseos mediante los datos consignados a continuación:

Es bien sabido que el acueducto que conduce las aguas de las fuentes de Arriás a los tanques de distribución de la ciudad, es una tahojía tapada, construida de mampostería y ladrillos, incapaz de soportar ninguna presión y tampoco susceptible de desvío, por tener tan sólo una gradiente del uno y dos por mil. A estas dos desventajas se debió la construcción de las presas a través de los dos brazos del río Reventado, como único recurso para reparar los daños causados por la inundación, puesto que no era dable pensar en un sifón para cruzar el río bajo su lecho.

Estas presas, de positiva resistencia y de gran costo, alejaron el peligro de quedarse sin agua la ciudad, ya que las inundaciones de noviembre del año anterior habían dejado cortado el acueducto en dos secciones. Es entendido que estas presas elevaron el nivel del lecho del río en más de un metro y podría constituir el peligro de que pudiera haber un desbordamiento en ese lugar; pero, aunque eso puede ser cierto, la verdad es que no sólo allí existe ese peligro, sino en todo el curso del río, desde la finca de Mr. Birth, hasta más allá del puente de la Ayala: al río Reventado no lo ataja nadie, se desbordará por cualquier parte, salvo que se construya un muro de gran resistencia, de más de 4 kilómetros de longitud y con un costo de muchos miles de colones. El trabajo de ahondar el lecho del río es en vano, con la primera creciente rellena y empareja cuanto se le pueda cavar.

Me decía usted que alguna persona criticaba el procedimiento de formar un muro de arenón en la margen derecha del Reventado, desde el puente de

Pasa a la página segunda

Don Carlos Aragón se refiere a la fundación del Banco Central

Cartago, Marzo 26 de 1930
Sr. Director del Diario de Costa Rica

San José
Muy señor mío:
Deseo hacer una pequeña aclaración al artículo publicado en su imponente diario del 25 de este mes, bajo el título **Trascendental proyecto para la refundición de los Bancos Internacional, Hipotecario y de Seguros en uno solo.**

Probablemente por una mala inteligencia, se dijo allí: "Se trató especialmente de la posibilidad de llegar a fundar una sola institución del Estado integrada por las tres entidades que actualmente existen, o sea, el Banco Internacional, el de Seguros y el Crédito Hipotecario".

Aunque la paternidad de esta idea la atribuye el reportaje al Presidente de la República, quiero sin embargo hacerle presente al señor Director, que el objeto principal de nuestra visita al señor Arias fué cambiar impresiones con este distinguido caballero, acerca de la posibilidad de fundar en Costa Rica el **Banco Central**, a usanza del que tienen establecido Colom-

bia, Chile, Ecuador y otras naciones.

El suscrito hizo presente la conveniencia de refundir en una sola institución las operaciones hipotecarias del Banco Internacional y del Crédito Hipotecario, señalando una fuerte cantidad de dinero que podría destinarse para la fundación del Banco Central.

El señor Secretario de Hacienda nos manifestó que el Gobierno estaba estudiando estos asuntos y que tan pronto como presentaran el proyecto de Presupuesto de Gastos de la República al Congreso, se ocuparían de ellos.

Hace tiempo se viene hablando en Costa Rica de la conveniencia de fundar un Banco de Redescuentos y ya don Alberto Ortuño, Director del Banco de Costa Rica, en una brillante disertación ante el Club Rotario de San José hace tres años, apuntó esa necesidad. Probablemente, por haber sido aquella época el tiempo de las vacas gordas no se pensó seriamente en el asunto, pero hoy que estamos en el de las vacas flacas conviene abordarlo.

Del señor Director muy atentamente, S. S.

Carlos Aragón

Filadelfo Granados Casasola Procurador Judicial

Tomará a su cargo la dirección de negocios judiciales y garantiza la devolución de honorarios, si el cliente no quedare satisfecho, con la resolución de los asuntos que se le confien.
Despacha en su bufeta, situado frente al costado Oeste del Mercado, bajos del GRAN HOTEL. - Apartado de Correo No. 207 - Teléfono No. 63
LIMON COSTA RICA

Busque nuestra Próxima Edición

La humanidad será redimida de la inexorable ley del trabajo, predice Marconi

DEL MOMENTO INTERNACIONAL

A fines de setiembre del año pasado, el conocido corresponsal George S. Viereck publicada en el "New York American", sección "March of events, una interesante entrevista con Guillermo Marconi que por la evidente alusión a su último trascendental triunfo y por las impresionantes manifestaciones del ilustre hombre de ciencia merece ser traducida para que mis buenos amigos de EL DEBATE la den a conocer a sus lectores. He aquí la traducción.

"La ciencia—dijo Marconi—está trabajando para redimir al hombre de la original maldición contenida en el Libro del Génesis.

No pasarán muchos años y el hombre no comerá más el pan ganado con el sudor de su frente: el trabajo no será ya necesario.

El partido del Trabajo no tendrá razón de existir ya que este vocablo habrá perdido todo significado"

Marconi me hizo esta sorprendente predicción mientras estaba tranquilamente sentado a su mesa de trabajo en la Marconi's House de Londres, de donde dirige la gigantesca red de comunicaciones radiotelegráficas que cubre a estas horas todos los continentes.

"Oscar Wilde—continúo—dijo una vez que la civilización necesita de esclavos. La esclavitud humana es inmoral y degradante. El futuro del mundo descansa sobre la esclavitud de la máquina. El ensueño vislumbrado por el grande poeta irlandés será realidad.

Las dos próximas etapas en la evolución de la ciencia serán la división del átomo y—en mi campo—la trasmisión de la energía a larga distancia por medio del radio.

"Estos descubrimientos no se harán en un día, ni en un año ni talvez en diez años. Pero de repente vendrá la inspiración. Una libra de pólvora bastará para empujar sobre el océano naves grandes como el Leviathan o el Bremen. Un lápiz como este—dijo sacando uno del bolsillo—será capaz de mover toneladas.

"No acostumbro aventurar profecías—dijo el grande inventor—cuando por primera vez anuncié que habría enviado un mensaje a través del Atlántico, el mundo me miró como se mira un loco o un soñador. Han transcurrido ahora más de veinte y ocho años desde que aquella promesa

Pasa a la 5a. página

FORMULAS

POR TRES DOLLARS, vendemos colección de 100 fórmulas industriales alemanas, propias pequeña industria y Patente, 85.910 para fabricar espejos. Nuestro capital, de más de medio millón de pesetas, garantiza siempre lo que ofrecemos. Deseamos representantes. Pida catálogo gratis. Dirección: LABORATORIOS QUÍMICO-INDUSTRIALES

A. FORMOSO - LA CORUÑA - (ESPAÑA)

Impartante carta...

Viene de la primera página

la Carretera Nacional hacia el sur, para evitar que se inunde el Campo Ayala. Nada podría decirle en concreto, porque esos son trabajos del Gobierno y aunque se han hecho en propiedad municipal, la Municipalidad ha permitido que se explote aquella rica veta de arena y piedra, para ayudar con algo a la construcción de la carretera.

En cuanto al Puesto de la Carreta y el muro seco construido, tampoco podría decirle nada, porque en esa obra, que considero de gran valor y utilidad, no ha intervenido la Municipalidad y por lo tanto, no ha intervenido ninguno de sus empleados. La ha ejecutado directamente el Ministerio de Fomento con la inspección de su empleado Claudio Carranza V.

Para no extenderme más en la presente, le prometo referirme, en otra oportunidad, al magno proyecto del mejoramiento de la cañería, que es una sentida necesidad que hay que remediar aún a costa de grandes sacrificios.

De usted atento servidor y amigo,

J. Granados Chacón

La única forma....

Viene de la 1a. página

es harto conocido en el país. De esta manera ha sido necesario para la Empresa volver a buscar en Costa Rica el esplendor del negocio de otros días y en ello se está.

El entendimiento honroso de que hablamos se considera ya un hecho; los contratos que en la Administración de don Ricardo fueron elaborados y enviados al Congreso para su discusión, han sido acogidos nuevamente como base de un arreglo que ha de venir en las primeras sesiones del Congreso en mayo. De todas maneras, la situación ha de arreglarse en alguna forma y es precisamente esta la única que se presenta, toda vez que las actividades de la United mantienen en circulación suficiente de oro en el país.

Damos estas informaciones con las reservas consiguientes, pero se nos asegura que es perfectamente cierto que la situación de la Empresa y la del Gobierno van en camino de arreglo por esta base

BESO DE NOVIA

Son los polvos que usted debe usar de hoy en adelante a fin de conservar y embellecer su cutis. BESO DE NOVIA:

Significa satisfacción y economía
Cuatro famosas cualidades: pegan muy bien, delicioso perfume, absolutamente inofensivos y muy baratos.

De venta en boticas, tiendas y pulperías a ₡ 0.50 la caja

ENSÁVELO HOY MISMO Y COMPARE CALIDADES

Tres de las casas distribuidoras en San José al por mayor:

EL MERCADITO, SUCURSAL DE STEINVORTH,
LA PROVEEDORA Y BOTICA NACIONAL

AGENTE EXCLUSIVO EN CARTAGO: BAZAR FRANCES

de AGUSTIN CALVO

SIGUE LA QUEMAZON

Otro día estupendo del baratillo de la Tienda

LA CONFIANZA

Pase hoy mismo a ver nuestro gran surtido. -- Son mercaderías acabadas de recibir, no hay huesos.

CONSULTE PRECIOS y vea los géneros para trajes de baile. Son de gran fantasía.

HALABI HERMANOS

CALLE DEL COMERCIO, FRENTE A LA FOTOGRAFIA SANCHO

“LA MINIATURA” de José Manuel Ortiz E.

Deseosa de servir cada día con más oportunidad a sus numerosos clientes llenando las necesidades de esta plaza. ha aumentado sus existencias con un extenso y bien escogido surtido de Loza, Cristalería y artículos para regalo, **A MEJORES PRECIOS QUE EN LA CAPITAL**

Ecos y notas de Turrialba CAMPO PAGADO CARTA ABIERTA

Poco se notan las actividades en sentido de mejorar el ornato de esta ciudad, a pesar de que nos hemos ocupado tanto de este asunto en las columnas de este periódico. Por lo pronto es de verdadera urgencia la construcción de dos puentes: el que conduce al hospital que fue derribado por la creciente del año pasado y el que une el pequeño Pueblo Nuevo con las calles centrales.

Según nos decía en días pasados un Sr. Regidor, él había presentado un proyecto respecto a la construcción de este último puente, pero que se había quedado en proyecto su iniciativa.

Otro asunto muy importante, por cierto, para Turrialba, es activar la salubridad pública tan descuidada, por ejemplo, en Pueblo Nuevo hay mucho pantano, donde se crían toda clase de larvas, no cuenta con alcantarillas ni con nada que pueda favorecer aquel barrio del enjambre

de zancudos que inoculan tanta enfermedad, como es sabido. Ojalá que la H. Municipal estudiara la manera de proveer aquellas alcantarillas que tanta falta hacen.

LIGA DEPORTIVA CANTONAL

Se están haciendo preparativos para una liga deportiva cantonal, para lo cual se han enviado varias invitaciones a distintos pueblos de esta ciudad, con el fin de hacer más lucida dicha liga.

Conversando con el esforzado e incansable deportista Cecilio Mc. Key nos dijo:

Hasta el momento cuento con los equipos Juan Viñas, Aquiares y La Suiza. Estoy esperando contestación de los demás, pero tengo la plena convicción de que el mes entrante se puede dar comienzo a la liga; tengo el proyecto de formar un cuadro de liga que satisfaga a todos los equipos concursantes.

Las nuevas sesiones municipales

Después de algún tiempo de suspensión de las sesiones de la Municipalidad, el lunes pasado reanudó sus reuniones esta Corporación con asistencia de los Regidores Quesada Marín, Acuña, el Jefe Político y Sr. Sindico Jiménez. Se abrió la sesión a la hora acostumbrada. Fueron firmadas las actas anteriores y fué presidida la sesión por el Vice-presidente Rafael Quesada.

Hubo varias propuestas para el contrato de acarreo de las basuras, pero se acordó que lo hiciera el mismo señor que ha venido prestando este servicio, por ser un antiguo empleado.

Propone el Regidor Marín que se comisione al Caminero cantonal para que se entreviste con los vecinos de Santa Cruz, y que de acuerdo con ellos, se nombre una persona apta para desempeñar el puesto de Capataz del camino.

Propone el Regidor Quesada que en vista de que los dueños de fincas pagan su descuento a tres colones, y que aparece pagándose a los peones a dos cincuenta, y que siendo esto un desfalte que hacen a la Municipalidad, se les recibiera las planillas a dos cincuenta solamente.

Habiendo sido presentado un escrito del Distrito de San Juan, en el cual se pide cambiar al encargado de los trabajos, se nombró a solicitud de aquellos vecinos al Sr. Salvador Núñez, quedando esto definitivamente aprobado.

Se acordó que se enviara una nota de felicitación al Sr. Director de EL DEBATE por la valiosa carta que este envió a la H. Corporación, en que ofrece sus servicios; y se dejó para la sesión extraordinaria el estudio de dicha carta.

Se comisionó al Sr. Inspector de Rentas para que presente informes sobre el detalle del Sr. Santibañez y los pase a la Municipalidad.

Se acordó pasar una nota al Con-

tador Municipal para pedir la nivelación de cuentas, con objeto de saber el estado de caja y ver la manera de saldar una cuenta con el Banco Minor Keith, por medio de los dividendos del Banco Rivera del depósito correspondiente a la Municipalidad.

Accediendo a una invitación de la H. Corporación Municipal de Cartago, que hace a la de Turrialba para asistir a la Exposición Ganadera y Avícola del Campo Ayala, se nombró representante al Señor José Monge Dumani, importante ganadero de esta sección, para concurrir a la Exposición y expresar los agradecimientos de esta Corporación por esta atención de la Municipalidad de Cartago.

Se dispuso dirigir una comunicación a los Señores Robert Hermanos, en que se les pide prórroga para cancelar la cuenta que se les adeuda por valor de los instrumentos y uniformes para la Filarmonía, por encontrarse esta Corporación en malas condiciones monetarias.

Se dispuso darle al señor Jefe Político amplias autorizaciones en todo lo que se relacione con la filarmonía, y que no se podrá cubrir ninguna cuenta sin su Visto Bueno.

Se autoriza al señor Jefe Político para pagar a Cirilo Rodríguez la suma de nueve colones por varias carretadas de arena que suministró para la construcción del quebrador; y también para pagar a los señores Salazar Hnos. una cuenta contraída por la Municipalidad.

Propuso el Regidor Marín que toda orden que se extienda para compra de materiales, debe ser de común acuerdo con el Jefe Político y con su Visto Bueno.

En vista de que no se ha resuelto pintar el edificio de la Jefatura Política, se dispone devolver los materiales que habían sido traídos con ese objeto.

CORRESPONSAL



Estos tres chicos aprendieron primero a decir

COCKTAIL QUE A-B-C

valdría la pena de que les midieran la inteligencia, pues han resultado un asombro, gracias naturalmente a los platos bien condimentados, frescos y demás manjares con que se deleitan a diario en el A B C

Estos chicos esperan que les nazca pelo por el método eléctrico

YA ESTA ABIERTA

al servicio público en el local situado en los bajos de la Cámara de Comercio de propiedad de don Marcelino Bárcena

La Farmacia Italia

del Licenciado en Farmacia
CARLOS FRANCISCO ARIAS
 Cuenta con los servicios médicos del
DOCTOR DON JORGE ORTIZ MARTIN
 De la Real Universidad de Bologna
HORAS DE CONSULTA:
 De las 8 1/2 a las 11 1/2 de la mañana
 De la 1 1/2 a las 2 1/2 de la tarde.

Existencia de drogas frescas y puras, renovadas a diario.
 El mejor surtido en artículos de tocador
 Despachó esmerado y escrupuloso de Recetas
 Habrá servicio Nocturno tanto del Médico como de la Botica a cualquier hora de la noche a precios convencionales.
 De noche a toda hora puede llamarse al Doctor Ortiz Martín, al teléfono 117, o buscarlo en su casa de habitación.
 Llame a la Botica al mismo teléfono 117

Lea siempre EL DEBATE

¿Qué será de sus seres más queridos cuando Ud. muera?
 ¿Ha hecho Ud. provisión para ellos?

Si no lo ha hecho es porque Ud. ignora que una economía diaria de

10 a 25 Céntimos

(según la edad suya), invertida en una póliza de seguro de vida producirán ₡ 1.000.00, pagaderos a su muerte, en cualquier tiempo que ésta ocurra. Pólizas de vida sin examen médico de mil a dos mil colones, para edades de 10 a 50 años. De 50 a 61 años de edad se requiere un certificado médico de buena salud.

Llene el cupón adjunto, envíenoslo, y sin compromiso alguno de su parte le mandaremos una fórmula de solicitud para una póliza de seguro sin examen médico y detalles sobre el mismo.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS
 DEPARTAMENTO DE VIDA
 Garantía y responsabilidad plena del Estado
 (RECORTE ESTE CUPON)

BANCO NACIONAL DE SEGUROS
 Dto. de Vida
 San José de Costa Rica

Mi nombre completo es.....
 Mi dirección es.....
 Mi ocupación es..... Sexo.....
 Nací en (Si no recuerda fecha de su nacimiento, diga qué edad tiene) de 19.....
 Lugar y fecha..... de..... de 19.....
 Desearía un seguro por ₡.....
 (Este Cupón lo he recortado de EL DEBATE)

Si Ud. no está suscrito suscribase a la
REVISTA “LA ESCUELA DE AGRICULTURA”
 Es una publicación mensual de gran interés para el hombre amante de la tierra y el trabajo. Ella le dará ideas sobre mejoramiento de sus cultivos.—La suscripción vale solo cuatro colones por año.—Números de muestra gratis. Escriba a su Director.
 LUIS CRUZ BOLAÑOS, Apartado 1287, San José.

CAFE PURO Molido a la vista a $\text{C} 0.80, \text{C} 1.00$ y $\text{C} 1.20$ la libra **ODIO & ODIO**

Nos hace importantes....

Viene de la primera

está estudiando el proyecto de distribuir en cuatro categorías aquel derecho de agua que gasta cada casa o establecimiento, así:

Primera categoría, de una a dos llaves de agua, tres colonos, o sea el derecho que ahora están pagando todos, los que gastan poca y los que gastan mucha.

Segunda categoría, de dos a cinco llaves de agua, el cincuenta por ciento sobre el actual derecho.

Tercera categoría, de cinco a nueve llaves de agua, un colono por cada llave.

Cuarta categoría, fábricas, hoteles y establecimientos que tienen alto consumo de este elemento, un porcentaje que se fijará oportunamente.

Nos manifestó además el señor Ortiz que esta medida es preciso ponerla en práctica, pues se trata nada menos, que de garantizar un empréstito, con el objeto de rehacer completamente la gran cañería del acueducto que trae el agua a Cartago.

Agrega el señor Ortiz que el Señor Presidente de la República ha externado su buena voluntad en ayudar a la consecución del empréstito en referencia, pero

para esto es necesario asegurar con alguna base esa operación.

Como nuestros lectores pueden ver esta medida que aparentemente puede resultar un poco gravosa, es indispensable si no queremos quedarnos sin agua de un momento a otro, pues el estado actual de la gran tahojía es lamentable, se pierde mucha agua en filtraciones, a la vez que esto constituye una amenaza para la salubridad, pues así como se filtra, también absorbe larvas en el trayecto que recorre, larvas que pueden ser grandemente nocivas para la salud.

Los esfuerzos de la Municipalidad en este sentido son dignos de aplauso y el público debe ver en esto solamente los beneficios que recibiremos haciendo la nueva cañería. Por consiguiente tratándose de una necesidad tan parentoria, debemos hacer el sacrificio de coadyugar con la Municipalidad para llevar a cabo este proyecto, único que puede salvar la situación.

El Señor Ingeniero Municipal don Jaime Granados Ch. está muy de acuerdo con esta iniciativa y sus opiniones son las mismas del Sr. Presidente Municipal.

Notas de Limón

Sentido Pésame

Hoy hace ocho días que la sociedad limonense, sufrió un golpe terrible, con la trágica muerte del inteligente y simpático jovencito, Roberto Heilbron, quien pereció, al darle encima la ambulancia, en camino para el campo de aterrizaje. Nosotros pedimos a Dios, la resignación para sus afligidos padres, y demás familia, mientras tanto,

hay un pueblo unánime, que ruega por su alma.

Resiembrando de banano

Las personas del interior están en un error al creer, que la Compañía Frutera; está abandonando sus cultivos de banano.

Lo que sucede es, que está intensificando los trabajos en otras zonas; preparando terrenos, y sembrando, porque la United no duerme sobre los laureles, omite dinero, ni esfuerzo, para que los terrenos den buen producto, y en esa tarea viene hace tiempos, pero no es cierto que haya hasta ahora abandonado los cultivos. Ahora si tenemos esperanzas, para que se llegue a un buen arreglo con la Compañía, que tanta falta hace para el movimiento comercial, no solo de esta provincia, sino, del país.

En esta semana el jamaicano William Reil, de sesenta años de edad, puso fin a sus días disparándose un tiro de revolver por la boca, la bala le atravesó la cabeza ocasionándole la muerte instantánea. Se ignora el motivo de tan fatal determinación; se cree que dio este paso desesperado porque estaba quedando ciego; era un negrito muy honrado y bueno, ejercía como cobrador de las casas de alquiler de don Juan José León, quien había depositado en él toda su confianza.

Ayer fueron traídos dos heridos, José Guerrero y Jesús Torres costarricenses quien es por viejas rencillas personales riñeron resultando ambos gravemente heridos; fueron remitidos por las autoridades de Siquirres y se encuentran en el hospital de este puerto.

Sastrería "LA MODA"
ALFREDO GUZMAN E HIJOS

Serie "CARTAGO"

Sorteo No. 32

Favorecido el No. 82

que pertenece a

Patrocinio Fernández

Este sorteo se hizo en la

A-gencia de Policía

Se vende una (CAPA ESPAÑOLA)

EN FORMACION UNA NUEVA SERIE

VERMIFUGO



SAN ANTONIO

Remedio eficaz,
para la expulsión
de lombrices.

De venta en la
**FARMACIA
ESPAÑA**

LUZAS MORUA
Farmacéutico
CARTAGO - C. R.

SARA v. de BONILLA

OBSTETRICA

RESIDENCIA FRENTE AL
CUARTEL

Donde ofrece sus
servicios profesionales

CARTAGO

Lea EL DEBATE

La infusión
del café

Ahora que se trata de estimular el consumo de café en el país; a efecto de ofrecer un mercado de alguna importancia en Colombia a nuestro principal producto agrícola y combatir por tan eficaz sistema el consumo de bebidas alcohólicas, es un extremo conveniente procurar el que por el público sólo se consuma el café puro, eliminando del mercado todas aquellas marcas que con o sin conocimiento del comprador, son un engaño y una mifificación, pues son fabricadas con un reducido porcentaje de café y buena proporción de achicoria, panela, harinas de diversas clases, cebada y otras sustancias que dan por resultado una bebida en extremo desagradable al gusto, a la vista y perjudicial para la salud.

Es muy generalizada entre el público la idea de que la mejor calidad de café molido es aquella que al preparar la infusión produce un brevaje de color oscuro, pesado y que tiñe de dorado la taza y el platillo. Esta creencia, es sin embargo un gran error, pues justamente al contrario un café puro produce una infusión más o menos clara, que en ningún caso mancha el recipiente, de marcado aroma de café y de excelente gusto.

Tomado de "El Tiempo"

TRISTAN VOLIO & Co.

Tienen el gusto de ofrecer un nuevo producto de su acreditada Fábrica

LA TRICOPILIA

que igual que los otros hasta ahora fabricados, no dudan tendrá la unánime aceptación del público en general

BANANOS SECOS

(DESHIDRATADOS)

Científicamente elaborados, conservan en estado de concentración todas sus propiedades alimenticias y delicado sabor

Como postre son excepcionalmente agradables

NO DEJE DE PROBARLOS LE GUSTARAN

PIDALOS EN TODAS PARTES

SASSO HERMANOS

DISTRIBUIDORES GENERALES

DEPOSITOS AL POR MAYOR: CARTAGO: Aymerich y Co. PUNTARENAS Jacobo Sánchez y M. A. Córdoba y Co., TURRIALBA: Rojas, Cortez y Co. ALAJUELA: Rubén Pinto y José Barrantes e hijos, SAN RAMÓN: F. J. Orlich y Co., LIMÓN: Julio Jurado y Miguel Borrás.

Consultorio Optico RIVERA

Exámenes científicos de la vista

Frente al Hotel Francés

SAN JOSE....COSTA RICA

Roberto Rivera Martín

MEDICO y CIRUJANO

DE LA REAL UNIVERSIDAD DE BOLOGNA

Médico del Banco Internacional de Seguros en Cartago

HORAS DE CONSULTA

De 8.30 a 12 hs.

De 2 a 5 hs.

En la Botica de Pirie

En el Hospital

Servicio Nocturno, Teléfono 95

HABITACION: casa de doña Estilita Martín v. de Rivera

SEÑORA DE CAMP.

El Preparado Vegetal de la Señora de Camp. es sin duda alguna, el mejor preparado para combatir todas las enfermedades privadas de la mujer. Es un medicamento según fórmula de un prominente médico Argentino y es altamente recomendado para el tratamiento de Menstruaciones Dolorosas e irregulares, Leucorrea o Flores Blancas, inflamaciones en la Matriz etc.

Este preparado ha salvado a cientos de personas de pasar por el doloroso caso de la operación y continuos dolores y molestias que causan estas enfermedades

Probándolo se convencerán de su eficacia.

BOTICA MODERNA

A. Carboni & Co.

CARTAGO

Lea siempre EL DEBATE

USTED DEBE COMPRAR UN PIANO WESER



VEALOS DONDE

GARCIA E HIJOS

UNICOS IMPORTADORES PARA

COSTA RICA

Teléfono 62 - Cartago - Apartado 43

La humanidad será redimida de la....

Viene de la segunda.

que fue mantenida".

"En 1924 delante de la Sociedad de las Artes predije una grande revolución en las comunicaciones inalámbricas caracterizada por el retorno a las ondas cortas. Un crítico observó entonces que se hacía un paso adelante dando un brinco para atrás. Hoy nuestro sistema de ondas cortas abraza todos los dominios de Inglaterra. Acentuando la importancia de las ondas cortas hemos hecho, según las palabras de un sabio, más espacio en el éter. Otra de mis producciones fué el desarrollo de la transmisión de fotografías y documentos. Hoy esta transmisión es un hecho real y de grande utilidad sea para el descubrimiento de crímenes como para la efectucción de grandes negocios. Hoy el delincuente no tiene un momento de paz porque en pocos segundos podemos lanzar su retrato a través del éter, desde Scotland yard, a las policías de todo el mundo. Cada día el hombre alcanza una nueva victoria en la lucha contra el espacio y el tiempo. Cada día nuevos aparatos vienen a economizar el duro trabajo del hombre. Así como la ciencia va progresando, el trabajo al cual el brazo del hombre está dedicado va reduciéndose.

¿Cuales serán los efectos de esta reducción sobre la anatomía del hombre?

"La especie humana se cambiará. Algunos de nuestros miembros se atrofiarán.

¿El trabajo será entonces suprimido del todo?

"El único trabajo físico que quedará al hombre será el de mantener entrenado el cuerpo aunque no haya necesidad de Colón.

Pero nosotros hoy constatamos que muchas de sus ideas eran justas.

¿Si la ciencia procede hacia la redención del hombre de la bíblica maldición "ganarás el pan con el sudor de tu frente" no podría libertarlo también de la otra condena, la muerte?

"No - comparto - dijo Marconi fijando el lápiz que tenía entre los dedos - la opinión de Freud que la muerte cae sobre nosotros porque la naturaleza ha puesto en nosotros junto con el deseo de vivir el de morir, por el completo equilibrio de la materia orgánica. Sin embargo no estoy convencido que la muerte sea una necesidad orgánica. La muerte no es necesaria. Los átomos de una estatuilla quedan inalterados, pero - y en aquel momento miraba su mano - probablemente ni una de las pequeñas partes que constituyen estos dedos es hoy lo que era diez años hace. La materia cambia y se renueva constantemente. No hay ninguna sólida razón científica para que no deba renovarse indefinidamente.

¿Estáis de acuerdo con Bernard Shaw y Henry Ford de que la vida humana es demasiado corta?

"La vida es demasiado corta - contestó el grande inventor - pero creo que la higiene y la bio-química enseñarán a la humanidad el modo de prolongar la vida mucho más allá de los setenta años. Solamente que esto ocurrirá de-

masiado tarde para nosotros: ¿Creeis que la muerte implique la extinción del individuo?

No puedo conciliar la idea de extinción completa con el concepto de eterna economía que parece presidir todas las manifestaciones de la naturaleza.

¿Hay un punto de referimiento por el cual se pueda medir el progreso de la humanidad?

ello, pues nos moveremos casi exclusivamente por medio de las máquinas. El cerebro se desarrollará a expensas de las otras partes del cuerpo. En todo caso habrá menos trabajo físico, mientras aumentará el intelectual.

Las facciones de Marconi, mientras pronunciaba estas proféticas palabras reflejaban la intensidad de su convicción. La energía y la imaginativa de dos grandes razas se manifestaban admirablemente fundidas en su eminente personalidad.

¿El descubrimiento de Einstein sobre la naturaleza de la luz y su teoría sobre el tiempo y el espacio, estorbarán vuestros ensayos sobre la transmisión de la energía por medio de las ondas radio-eléctricas?

El descubrimiento de Einstein no obstaculiza mi trabajo inmediato. Más bien constituye el contributo mas importante al pensamiento humano de nuestra época. Ayuda al hombre a comprender mejor al universo y a sí mismo, y abre nuevos horizontes al pensamiento humano.

La transmisión desde la tierra de las energías a larga distancia, por medio de las ondas eléctricas para hacer surcar el cielo a poderosas aereo-naves y el océano a naves gigantescas, la liberación de la energía encerrada en el átomo están casi en nuestro poder. La transformación de un metal en otro, aunque no es ahora de práctica factibilidad es un hecho cumplido.

Entonces los alquimistas que buscaron la piedra filosofal y el elixir de larga vida pueden no haber estado equivocados? exclamé yo.

Los alquimistas, - replica Marconi - fueron grandes sabios, aunque en sus pesquisas siguieran un camino errado. Lo mismo, en cierto sentido, le ocurrió a Colón que buscaba una nueva ruta para las Indias y descubrió un continente. El mundo se movió de los alquimistas así como se movió de "Sé que existe" - repitió Marconi después de un corto silencio - el progreso se puede medir en dos modos, con la

disminución del trabajo humano y el perfeccionamiento de los medios de comunicación. Dije ya hasta qué punto la máquina podrá sustituir al hombre en el trabajo. Antiguamente los esclavos encadenados el uno con el otro en largas filas, desgastaban sus músculos para mover las galeras. El hombre inventando la vela y regulando con su inteligencia la fuerza de los vientos, sustituyó ésta al esfuerzo muscular. A la vela siguió el vapor, al vapor el aceite: este será reemplazado por la electricidad. Las comunicaciones disminuyen el espacio.

Entre breve tiempo podré hablar desde esta mesa en Londres con Australia, tan fácilmente como vos podríais hablar con vuestro Hotel al otro lado de la calle.

"El sistema de ondas en grupos nos pondrá en condiciones de comunicar simultáneamente los sucesos que ocurren en Inglaterra a todos los puntos del globo".

¿Creeis - le pregunté - que el continuo aumento de los medios de comunicación favorecerán la producción del super-hombre entrevisto por Nietzsche o más bien que la moderna civilización elevando el nivel medio promueva la mediocridad antes que el genio?

"El genio siempre se abrirá camino, tanto si las condiciones en las cuales será contereñido le sean favorables como si le sean adversas. Si el super-hombre deberá evolucionar aparecerá de repente, saliendo de la creta, si es necesario, con sus propios medios."

¿Habéis leído lo que dice la hermana de Nietzsche, de que Mussolini es el super-hombre precedido por su hermano?

"Si aquel nombre puede aplicarse a un hombre - me hizo notar - se aplica justamente a él."

Diciendo esto aparecía en su voz ferviente admiración suya por Mussolini. Después agregó:

¿Conocéis el Dux?

Si, contesté, tuve algunas entrevistas con él. "No habéis admirado su maravillosa, inextinguible, nervosa energía? Algunos dicen que es impaciente. Es impaciente solamente porque ve en un segundo lo que los demás saben apenas expresar en una hora."

¿De quién habéis tomado vuestras inspiraciones?

"De Franklin, Volta, Foradan Hertz y de una multitud de otros hombres que, a menudo, solos e ignorados, tuvieron levantada la antorcha del progreso."

ANTONIO ZANETTI

D. P. MANDAS

ABARROTES LICORES Y GENEROS

CATRES DE HIERRO
ROMANAS PALAS
HIERRO ENLOZADO
COCINAS DE HIERRO
VINOS DULCES TINTOS
Y BLANCOS

Le interesa la próxima edición

La Corporación Municipal y el libro "Monografía de Cartago"

Con motivo de las publicaciones hechas en el "Diario de Costa Rica" de los artículos que hoy forman todos juntos esta interesante obra que es de Cartago y para Cartago, la HONORABLE CORPORACION MUNICIPAL en sesión celebrada el 24 de agosto de 1927, dictó el acuerdo siguiente:

ARTICULO XII—El Regidor Leiva hace referencia a las publicaciones que ha estado haciendo el Corresponsal del Diario de Costa Rica en esta ciudad, don Jesús Mata Gamboa, que es a la vez nuestro compañero de labores en el Municipio. La Municipalidad, por UNANIMIDAD DE VOTOS, considera que esta labor es de inmenso provecho para esta comunidad porque no sólo pone de manifiesto nuestros esfuerzos y adelantos materiales, sino que también esos estudios constituyen un acopio de documentos en que las generaciones futuras podrán estudiar las bases de nuestro progreso comunal. El señor Mata Gamboa se ha inspirado para sus estudios en exactas y valiosas fuentes de información. Esta Municipalidad, que agradece, y al mismo tiempo debe estimular los propósitos del señor Mata Gamboa, **DA UN VOTO DE AGRADECIMIENTO A ESTE CIUDADANO, Y ORDENA QUE SUS INTERESANTES ESTUDIOS SEAN COLECCIONADOS EN LOS ARCHIVOS DE LA MUNICIPALIDAD.**

La Municipalidad en esa fecha la componían: Dr. don José Ma. Peralta, don Andrés Brenes, Lic. don Arturo Volio, Lic. don Carlos Leiva, don Carlos Aragón, don Ricardo Pacheco y don Simplicio Rivera como Proprietarios y como Suplentes, don Alfredo Solano, don Elías Bonilla y don Mrnuel Antonio Céspedes.

Orquesta ROJAS

LA PREFERIDA POR SU
REPERTORIO SIEMPRE NUEVO

Llame al teléfono No. 137

Notas de Juan Viñas

El domingo fué día de fiesta en Aquiares. Concurrieron muchos vecinos de este lugar hubo un mach de Futbol, que hubiera arbitrado el Dr. Grillo a no haberse suscitado un incidente con el señor Israel Calvo, por lo cual ninguno de los señores dichos lo arbitro.

El lunes se celebró el matrimonio de don Adolfo Orlindo Monge, con la señorita Carmen Calderón. En la noche del domingo se reunieron sus amistades en casa de la novia dando realce a la reunión, simpáticas señoritas de San José, Cartago y Limón. Se bailó un rato siendo los asistentes finamente atendidos por don Lucas y doña Polita de Calderón.

En la pizarra de la Farmacia del Dr. Grillo se anuncia la frase del día: No se crea que es "La Tribuna" la que habla, sino Juan Viñas para Juan Viñas.

Se encuentran en San José en vias de negocios, los señores don José Fernández, R. don Elías Vargas, y don Rodolfo Esquivel, don Víctor Meza.

En la Jefatura Política de este lugar se encuentra un ejemplar de langosta que fué encontrado en la finca "La Gloria" de Lindo.

Las autoridades locales despliegan sus actividades a fin de evitar que el chapulín haga irrupción en la comarca.

Corresponsal

SASTRERIA de ERNESTO FEOLI

Serie B. Sorteo 45

Favorecido No. 49

Guillermo Brenes

Este sorteo se verificó en la Agencia de Policía.

Está en formación la Serie C. con 125 socios a ¢ 3.50

ESTABLECIMIENTO BARCENAS

Especialidad en Tabaco Iztepeque
Vinos superiores españoles
Harina y Café Molido

Suscribase a EL DEBATE

ANDRES BRENES & Co. S. C FERRETERIA

SORTEO MENSUAL EN COMBINACIÓN CON LA
LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

TIQUETES PREMIADOS DEL MES DE FEBRERO

No. 0184.....	¢ 10.00
No. 1184.....	10.00
No. 2184.....	10.00
No. 3184.....	10.00
No. 4184.....	10.00
No. 5184.....	10.00
No. 6184.....	10.00
No. 7184.....	10.00

Y todos los números terminados en 84 con excepción de los anteriores ¢ 0,50 cada uno

Háganos sus compras. Pida y conserve los Tiquetes

REY DEL NORTE Y OSIRIS

LAS MEJORES HARINAS
donde TADEO MORA G.
TELEFONO 42

PARA SEMANA SANTA

Tiene la Sastrería de Ernesto Keiths un surtido de pantalones de casimir a ¢ 18 - Calle del Comercio, 250 varas al Oeste de la Bodega del Ferrocarril

Avisos Económicos

Se Vende Por no poder atenderlo personalmente vendo mi negocio de pulpería, situado en la esquina de Las Velázquez. Infórmese por aparte antes de entenderse conmigo.

Gabriel Brenes F.

DE OCASION Se vende o se cambia por propiedad en Cartago una finca en Tuis de Turrialba de 90 manzanas con clima fresco, buen camino, cultivada de café, bananos, potrero y parte de montaña; con dos casitas para peones. Para informes con Matías Núñez en San José, en la Fábrica de Dulces Helados, 200 vs. al Sur de La Soledad.

EN TERRENO que colinda con la finca de don Juan Matamoros (antes del Dr. Valverde) en Orosi, se presta lotes por dos o tres años a personas serias que deseen trabajar. Entenderse con J. A. G. al Ap. 86 en Cartago.

Vendo potrero de 47 manzanas en Cipreces de Oreamuno, buenas aguas y abundantes leñas. Miguel Trejos, San José. Apartado 461.

SEÑORITA SOFIA CASAL frente al Hotel Robles Cartago.

Doy clases de Música a precios convencionales, y presto los instrumentos para estudiar: Piano, Violín Armonio, Banjo, Guitarra, Mandolina, en mi Academia de Música. Vendo o alquilo un Piano. Recibo niños desde siete años de edad. Los domingos clases especiales para personas de los pueblos. Alumna del Conservatorio Nacional de Bruselas, durante 7 años consecutivos.

EN LIMON encuentra la famosa cafetería "La Esmeralda" del cubano Cleveland Duncan, donde se toma sabroso café fresco y variedad de tosteles y golosinas. A 50 vs. al Norte de la Escuela Rafael Yglesias.

ATENCION Desea Ud. vivir en buen clima, en casa grande, confortable, servicios higiénicos, rodeada de jardín, dos buenos lotes para sembrar hortaliza, lugar para garage y caballerizas? Alquílela por largo tiempo y a precio de situación y vivirá Ud. muy confortablemente como en el campo y a 450 vs. del Parque. Informes, en esta oficina.

Ecós y Notas de la Vida Social

Sta. María Rosa Volio



La gracia puso en sus labios una sonrisa cautivadora y en sus ojos todo el esplendor de un cielo napolitano.

—El hogar de don Alejandro Cordero M. y su señora doña Rosana G. de Cordero se encuentra de plácemes con motivo del advenimiento de una preciosa niña. Los felicitamos.

ciosa niña. Los felicitamos.

—Hubo una simpática fiesta en la casa de don Alfonso Rivera y su señora doña Elvira de Rivera, para festejar el bautizo de un niño hijo de los esposos Rivera. Deseamos al gallardo infante largos años de próspera vida.

—Tuvimos la pena de saber el fallecimiento de la señora doña Celsa v. de Marín, acaecida en esta semana. Damos nuestro sentido pésame a su doliente familia.

—De paseo en esta ciudad y procedente de San José estuvo la señorita Angelina Castro.

—También procedente de San José visitó a Cartago don Anibal S. Chacón M. y señora.

—De Heredia vino ayer el Prof. Julio C. Solera. Nuestro atento saludo.

—Tuvimos el gusto de saludar entre nosotros a don Joaquín Vargas Coto.

—Procedente de Tres Ríos visita a Cartago don Juan M. Esquivel, Jefe Político de aquel lugar, acompañado de su apreciable señora.

—Complacidos saludamos ayer en Cartago al Sr. Ministro de Méjico en este país, Sr. Mediz Bolio.

—De paso para Panamá, estuvo ayer en Cartago don Juan Dávila, Director de la Escuela Normal.

—Hemos recibido en elegante esquila la siguiente placentera noticia: A Roberto Castro y Mercedes B. de Castro, Juan Rafael Lizano y Clementina B. de Lizano, tienen el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de sus hijos

Nuestros amiguitos



Fernando Oreamuno A.



Jorge y Hernita Rossi Chavarría

Claudia y Joaquín. San José Marzo de 1930.

Deseamos muchas felicidades al futuro hogar.

—Don Marco Tulio Carrión y doña Carmen Brenes Gutiérrez celebran mañana su fecha matrimonial.

—Se encuentran en el país, de regreso de su paseo por Europa, el distinguido costarricense don Ricardo Fernández Guardia. Le saludamos.

—El gran baile de hoy en el Club de Cartago, en honor de la Colonia Pa-

nameña residente en esta ciudad, promete estar muy lucido. La orquesta del maestro Barquero está encargada del programa musical que es muy escogido.

—El comité ha hecho todos los preparativos del caso para que la fiesta sea un verdadero exponente de la simpatía que se tiene en esta tierra a los elementos de la colonia a quien se les dedica el baile.

—Ha llegado de Atenas, donde reside, don Manuel Campos Jiménez.

Breve reseña de la fiesta ganadera de ayer

La inauguración de la más grande Exposición ganadera y avícola que se haya sucedido hasta hoy en Costa Rica, revistió ayer todos los caracteres de un certamen de trabajo y de civismo.

Los ganaderos supieron corresponder a los deseos y esperanzas del Gobierno, exhibiendo sus ganados vacunos y caballos y un gran número de aves.

Cuando llegamos al Campo Ayala, un numeroso público invadía el local de la Exposición; tanto adentro como afuera la concurrencia era inmensa. El Sr. Presidente de la República acompañado de todos sus Secretarios, algunos Ministros de otros países, entre ellos Mr. Eberhardt, Encargado de los Negocios de Estados Unidos, el Sr. Mediz Bolio, Ministro de Méjico, don Bernardo Yglesias, Director de la Escuela de Agricultura, la Comisión encargada de la Exposición que tantas actividades ha desplegado, éompuesta de don Julio Sancho, don Alfredo Volio, don José Rossi, don Roberto Brenes (hijo), bellas damas, un gran número de distinguidas personas de San José y Cartago, alumnos de ambos sexos de distintos colegios, estaban allí presentes dando a esta fiesta del trabajo y del esfuerzo gran realce.

Las bandas de música de San José y Cartago alegraron con muy buenas selecciones aquel acto tan trascendental en la vida de un pueblo, aquel acto que bien puede llamarse una fiesta nacional, y que es la iniciación de una nueva era de progreso ya nunca interrumpida. El futuro será ca-

da vez más halagador, pues como ya lo dijimos, el trabajo es empezar

La Exposición quedó oficialmente abierta. Don Arturo Volio, lleno de entusiasmo, subió a la tribuna y en frases cálidas, elocuentes que flujan sinceridad y contento por este importante concurso, expresó su satisfacción y habló de los grandes éxitos y bienes que la Exposición Ganadera significaba para la Patria. Fué muy aplaudido su discurso.

Casi todos los cepos y establos estaban ocupados por bellos ejemplares de caballos, toros y vacas de distintas razas. También en el ramo de aves las había de muy buena calidad. La excesiva concurrencia impedía detenerse a contemplar algún bello animal que nos llamara la atención.

Accidente camionero

En las primeras horas de la mañana de ayer sucedió un accidente de tránsito en la esquina de la Botica del Dr. Quié. Chocaron dos camiones de carga, uno con un carro de leche, conducido por el joven Abito Castro Garbanzo el cual traía dirección de Este a Oeste, y el otro cargado con carbón, que se dirigía de Sur a Norte pilotado por Peregrín Palacios.

Del choque resultó seriamente averiado el camión de Palacios y herido el joven Omar Piedra que viajaba en el último vehículo, quien fué trasladado al hospital Max-Peralta.

ALERTA

La Pluma de Fuente que Ud. debe comprar es la SHEAFFERS LIFETIME

— La más elegante y la de mejor calidad —

La única pluma garantizada para toda la vida. Si se abre, si se deteriora, si se rompe, Ud. la devuelve y se le da una nueva bre de costo — No compre plumas baratas. — Quien esto aga tendrá que comprar muchas en su vida y habrá pagado por ellas un capital

La SHEAFFERS significa economía y satisfacción

Verla es quererla y saber su precio es comprarla - De venta en la Fotografía Cubero

LUIS M. VILLANUEVA — Agente

TEATRO APOLO

Hoy domingo 30 de Marzo

— Cuatro colosales funciones —

A las 13 hs. Soberbia é interesante película

LA CASA EMBRUJADA

A las 2.30 Matineé; la gran cinta

CARAS OLVIDADAS

A las 6.45. La película dramática, titulada:

EL AMANTE RELAMPAGO

A las 8.30, Noche de Gala

Paramount presenta la sentimental comedia:

LA PELIRROJA

Estreno de Extras Vitaphone

Paramount News No. 25-26

TEATRO VARIEDADES

Hoy Domingo 30 de MARZO

Cuatro Colosales y bien Escogidas Funciones

A las 13 hs. El Capitán Arrojo.

A las 2.30 Un Matinee especial para señoritas con la película

EL ULTIMO ASALTO

A las 6.30 Gran tanda para familias con la película:

LA FUGA DEL INFIERNO

A las 8.30 GRAN EXITO DE ARTE FRANCES

LA FUGA DEL INFIERNO

ESTRENO DE REVISTA PATHE

HOTEL METROPOLI

EL UNICO DE SU GENERO

EXCELENTE CANTINA — HERMOSO COMEDOR

Tel. 2861 - SIEMPRE BUEN MENU - OSTIONES FRESCOS - SABROSOS MARISCOS - Ap. 1193